



MINGA



SOCIAL Y COMUNITARIA POR LA DEFENSA DE
LA VIDA, EL TERRITORIO, LA DEMOCRACIA Y LA PAZ

#LaMingaInforma #LaMingaEs

LA MINGA NACIONAL SIEMBRA RESISTENCIA Y DIGNIDAD POR LA VIDA Y PAZ, EL TERRITORIO Y LA DEMOCRACIA

Somos personas dignas que venimos desde territorios ancestrales indígenas, zonas campesinas, consejos comunitarios, universidades, barrios, caminando la palabra por la vida y los derechos, por los territorios, la democracia y la paz justa.

Desde tiempo atrás venimos caminando la palabra y las siembras por una Nación con consensos en el buen vivir en medio de la diversidad, con equidad social, soberana, respetuosa de los derechos de la madre tierra y de la vida, con plenos desarrollos y garantías democráticas, tejida desde el reconocimiento y la solidaridad, y acogedora de la autonomía social, las culturas, la autodeterminación de los pueblos y de su resistencia social.

Este andar de la palabra comunitaria, social y popular, ha recorrido territorios y ciudades inicialmente desde el suroccidente y ahora en Bogotá. Hemos venido animando, compartiendo y tejiendo las luchas en el encuentro comunitario, social y popular, en el dialogo a muchas voces para concretar caminos y acciones contra la muerte, la guerra, la discriminación y las inequidades. Buscamos el goce de nuestros derechos, el respeto y cuidado por la naturaleza. Ratificamos con los intercambios y recibimientos en Jamundí, Cali, Armenia, Calarcá, Ibagué, Fusagasugá, Soacha y Bogotá, que la Minga es el pueblo en solidaridad y diversidad movilizadora, que nuestros caminos para cuidar, proteger, salvaguardar el territorio, el agua, la vida, la dignidad, la soberanía, la paz y la construcción de democracia, deben fortalecerse.

Estos encuentros y aportes mingueros van consolidando la unidad de los pueblos, comunidades, organizaciones, sindicatos, sectores sociales, populares, retomando sus sabidurías en procura de fortalecer nuestro Proyecto Político de Nación y para la Vida. Estos encuentros de los andares de la palabra y la acción continuarán en la perspectiva de posibilitar más nuestras aspiraciones de vida digna.

El actual gobierno del presidente Duque y gran parte del Estado colombiano, con sus palabras y acciones, han confirmado el incumplimiento de lo pactado con la Minga Nacional, han usado los medios masivos de comunicación para tergiversar y estigmatizar la protesta social, los territorios, la democracia y la paz, han desarrollado acciones de agresión en contra de nuestros pueblos y organizaciones sociales que caminan la palabra con la fuerza... fuerza de la dignidad y la propuesta de buen vivir. Duque con sus partidos de gobierno continúan realizando agresiones, sosteniendo y presentando proyectos de ley que buscan desconocer o recortar nuestros derechos, agredir aún más los territorios con las garras extractivas de la minería, agroexportación, e hidroeléctricas, aumentar la corrupción, reconcentrar la tierra, re victimizar y continuar la guerra y la muerte. Ante todas estas agresiones hemos posicionado nuestro proyecto de vida mediante el debate público en movilización, hemos llamado a juicio por la vida y paz, el territorio y la democracia, a través de los Jueces Naturales y Constitucionales (Jurisdicción Especial Indígena) que recoge los denuncios y clamores de los pueblos y de la sociedad, contra la muerte que generan las acciones y su agenda política y legislativa de despojo y muerte, que quiere imponer el actual Gobierno Nacional afectando los planes de vida, territorios y paz de los pueblos, comunidades y organizaciones.



MINGA



SOCIAL Y COMUNITARIA POR LA DEFENSA DE
LA VIDA, EL TERRITORIO, LA DEMOCRACIA Y LA PAZ

#LaMingaInforma #LaMingaEs

Nuestras palabras y acciones alegres, diversas, dignas y persistentes continúan animando y convocando la exigencia al Gobierno y al Estado colombiano el respeto, garantías para la vida y la paz, el territorio y la democracia; el cumplimiento de los Derechos Civiles, Políticos, Sociales, Económicos y Culturales, Colectivos y del Medio Ambiente, el respeto a los Derechos Humanos y a la Paz.

Continuamos exigiéndole al gobierno nacional que cumpla de forma integral, completa y satisfactoria los compromisos y acuerdos pactados con la Minga Nacional. El Gobierno de Duque debe reconsiderar su incumplimiento al debate por la vida y paz, el territorio y la democracia.

La Minga Nacional continúa caminando la palabra y acciones, con la fraternidad popular, el encuentro de agendas y jornadas de movilización, que tejen y robustecen propuestas estructurales, semillas de dignidad, esperanza y fuerza étnica, social, popular, estudiantil, obrera, sindical y poblaciones diversas, por un nuevo País con buen vivir, soberanía, autodeterminación, hermanamiento con la madre tierra, democracia real y paz de los pueblos, comunidades y organizaciones.

Hemos convocado y dialogado con la comunidad internacional y le hemos requerido: el acompañamiento a la Minga, a sus organizaciones y a sus liderazgos, seguimiento a las situaciones de riesgos a los derechos humanos en los territorios, la incidencia ante el gobierno nacional para la evaluación integral de riesgos y medidas de protección y prevención contingentes para los liderazgos, comunidades y organizaciones de la Minga a nivel individual y colectivo, el acompañamiento a los jueces naturales y constitucionales que profirieron la sentencia N°001 del 19 de octubre del 2020 que declaro responsable al gobierno nacional en cabeza del presidente Ivan Duque por sus políticas estructurales que agreden y despojan la vida, territorio, democracia y paz. Además, se fortalecerá la verificación y recomendaciones sobre el cumplimiento integral a la implementación de los acuerdos de paz y a sus garantías para la vida y la seguridad de los liderazgos y organizaciones.

La Minga apenas comienza, la Minga da el primer paso, retornamos a nuestros territorios a consolidar las voces, y afianzar el camino de la minga porque volveremos con más fuerza que hoy.

CRIC, CRIHU, CRIDEC, ORIVAC, PUEBLO NASA PUTUMAYO, UNIPA, PCN, ACONC, CNA CAUCA, COCCAM, ERPAZ CAUCA, CUT CAUCA, CUT VALLE DEL CAUCA, FENSUAGRO, SINDESENA, PUPSOC, LOS SIN TECHO, CONGRESO DE LOS PUEBLOS, CIUDAD EN MOVIMIENTO, MOVIMIENTO ESTUDIANTIL, MARCHA PATRIÓTICA, ASONAL JUDICIAL, NOMADESC, CIMA, JUVENTUD HUMANA, RED DE DERECHOS HUMANOS, FRANCISCO ISAÍAS CIFUENTES, RED POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DEL CAUCA, MESA TERRITORIAL DE GARANTÍAS CAUCA, TIERRA LIBRE.

BOGOTÁ, COLOMBIA, 21 DE OCTUBRE DE 2020